



## AGENDA CONFIDENCIAL



POR LUIS SOTO  
X: @LUISSOTOAGENDA

# "SE DESATAN LAS INVERSIONES PRIVADAS"

Ustedes no dejen de preocuparse, perdón, no se preocupen pues sus inversiones están seguras, fue el mensaje de la presidenta Claudia Sheinbaum a los empresarios de México y Estados Unidos quienes a través de diversos medios han expresado su temor por las consecuencias de varias reformas constitucionales que se han aprobado, incluyendo la reforma judicial; así como de la inseguridad que existe en buena parte del territorio nacional y de la falta de un Estado de Derecho.

Ah, y que el país se pueda convertir en "otra Venezuela". Raudos y ya no tan furiosos después de la aclaración, y alentados por el "polkito" Marcelo Ebrard, quien le prometió a Estados Unidos que México detendrá el poderoso avance comercial de China, los hombres de negocios respondieron con el anuncio de más de 20 mil millones de dólares de inversión en diversos proyectos para el próximo año.

Y puede multiplicarse la cifra, declaró Francisco Cervantes, dirigente de los "cupuleros" de este país, mientras que el secretario de Economía festejaba: "Nos fuimos por la cifra más conservadora porque es lo confirmado"; y enumeraba cuatro proyectos donde nuestros "partners" le van a meter dólares con ganas (México Pacific confirmó inversión para 2025 de alrededor de 15 mil millones de dólares; Royal Caribbean anunció mil 500 millones de dólares para un proyecto polo de desarrollo turístico en Mahahual, Quintana Roo; Amazon indicó que 6 mil millones de dólares serán destinados a for-

talear sus redes en México y también su capacidad digital, y Woodside Energy desarrollará un depósito de combustibles o de recursos fósiles de alrededor de 10 mil 400 millones de dólares. ¡Un mundo de dinero, pues!

Según Ebrard, que se anuncien semejantes montos en la primera reunión con la presidenta, dice mucho de cuál es la posición, percepción, voluntad de las inversiones respecto a lo que significa el nuevo gobierno.

Francisco Cervantes, a quien AMLO le dio varias veces "con la puerta en las narices", se deshizo en elogios hacia Claudia Sheinbaum, a quien agradeció que tuviera la disposición de dialogar (y no agarrarlos más a "toallazos", como lo hizo López Obrador durante todo su sexenio, acota los observadores).

Vamos a ver si esas cuantiosas inversiones se convierten en realidad o sólo son una ilusión, o al rato las empresas anuncian, como lo hizo Tesla, que lo van a pensar dos veces.

Por cierto, quien quiso estropearle la fiesta a Marcelo Ebrard fue Donald Trump, quien amenazó, "one more time", que si gana la presidencia de su país México no venderá ni un solo auto a Estados Unidos porque pondrá aranceles "terribles, terribles" a la importación.

"China está construyendo enormes fábricas de automóviles en México y van a venderlos en Estados Unidos porque al estar cerca

de la frontera tienen todas las ventajas y ninguna desventaja", se quejó.

Obviamente, el "loquito pata suelta" de Trump no se ha enterado que el titular de Economía de nuestro país se comprometió a contribuir a la grandeza de Estados Unidos gane quien gane las elecciones en aquel país, por lo que se ganó el calificativo de "polko".

**Francisco Cervantes, a quien AMLO le dio varias veces "con la puerta en las narices"; se deshizo en elogios hacia Claudia Sheinbaum, a quien agradeció que tuviera la disposición de dialogar (y no agarrarlos más a "toallazos", como lo hizo López Obrador durante todo su sexenio, acota los observadores)**

